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檔案編號﹕FF18/01/2023 
日  期﹕二○二三年一月十八日 
 

新界鄉議局海外顧問委員會歐洲聯絡處 

二○二三年一月十八日會議記錄 

 

會議出席人員(36 人): 林道明   黎育如   江水生 BEM 鄧桂芳 曾天送 鄧漢聲 曾嘉文 林憶筠     

游運明  侯根輝   林少明  丘賢光  曾繁森  溫海棠  曾江招  胡家和  林發富    

彭世亮  彭桂球   張東城  吳永麒  劉運祥  溫    奇  林樹根  鐘志強  葉金皇    

林小棠  林何潔芳  廖德文  彭家輝  侯瑞祺  梁麗瓊  彭彩玉 曾碧淇 鄭尊明 

蕭美玲  李煌英   伍永雄   溫群珠  黃香君  

會議嘉賓(3 人): 大埔鄉事會 林奕權主席， 陳惠仁  黎偉雄    

會議請假人員(7 人):  羅國輝 李良福  陳舉翔  何金德  陳和勝  謝燿林  巫育傳   

以上人員排名不分先後 

 

會前首先向與世長辭的鄉議局海外聯絡處文美桂主任，默哀一分鐘，表達全體海外原居民的悼

念和哀思。 

 

會長林道明致辭表示，感謝大家出席今天的會議，提前祝大家新年快樂，身體健康。會後請大

家參加新春盆菜團聚晚宴，共賀新春。 

 

1. 跟進有關聯絡處的經費來源 
 

A. 行政總監江水生表示，上次會議已經將聯絡處的經費申請報告提交給鄉議局，目前尚未

得到鄉議局的回覆。 

B. 黎育如首席副會長表示，鄉議局已經收到聯絡處的申請，但是由於臨近新年，鄉議局事

務繁忙，加上文美桂主任離世，現在未有新的聯絡人。但相信很快會有回覆。 

C. 行政總監江水生解釋道，鄉議局會在今年換屆，海外聯絡主任也會有新的人選，所以好

多事情目前未定，溝通渠道也不清晰。 

D. 林道明會長表示，由於太多事情未定，不如經費來源問題留到下次會議再討論。 

E. 與會委員贊同以上提議 

 
 

2. 港人換領新智能身份證及跟進每三年回港一次延續身份問題 
 

A. 江水生總監報道，香港政府最近公布，2 月 11 号所有身份證换證中心將會停止服務，最

近聯絡處都收到很多查詢，諮詢如何換證。 

B. 江水生總監表示，本人同秘书长羅國輝都有跟進。羅国辉秘書長已經致信倫敦經貿處諮

詢，本人直接聯絡香港入境處，答覆指，2 月 11 日所有換證中心將㑹停止服務，但未有

及時返港的香港居民仍然可以到灣仔入境處更換智能身份證，但是一定要在到港後的 30
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日之內。否則，超過 30 日之後的手續會相當繁複。所以大家無需擔心，也呼籲大家將

此信息通知各位的親朋好友。 

C. 有與會會員詢問是否需要預約，江水生總監表示，提前預約是最好的。可以在返港時間

有限的情況下，確保能換證成功。 

D. 鄧漢聲顧問表示，早前剛返港更換了身份證，手續都很簡單，整個流程也只用了 45 分

鐘左右。 

E. 黎育如首席副會長表示，目前換證效率高是因為有相當足夠的專職換證中心，但 2 月 11

日之後，政府會縮減中心數量，節省開支。所以大家最好能够及早換領。 

F. 關於每三年回港延續身份問題，江水生總監表示，在海外出生的港人，因父母的關係而

獲得永久身份證， 根據香港入境条例，就註明要每三年返港延续你的身份。 

G. 江水生總監指出，因为疫情的关系，好多人都没有返港辦理。海外联络处曾經多次去信

香港保安局甚至去信特首跟進事件。当时乡议局和保安局和聯絡處都有视像会议商討问

题。首先保安局都是坚持需要三年返港，因为当时都不知道疫情會這麽严重。 鄉議局主

席劉業強亦都亲身同特首倾过這個问題。當時口头上答应酌情處理。但都是口信，沒有

正式文件。 之後，邓炳强擔任保安局局長就親自回復鄉議局和聯絡處， 表示由於疫情

影響的個案，可以個别酌情處理。 

H. 就目前來看，實際情況是即使超過三年返港申請，也都可以申請到。所以大家毋需太過

担心。 

I. 丘賢光委員表示，上年九月全家都返香港，子女換證及續延沒有什麽問題，手續填表都

好简单，亦都有好多工作人员去协助你。 

J. 截止日前，關於延續身份問題，尚未有投訴個案。大家不需要過分擔心。 

K. 與會委員感謝各位的分享，和聯絡處在此事上的努力和幫助，讓海外居民安心。 

 

 

3. 分享疫情下的生活點滴 

A. 與會委員積極分享過往三年疫情下的生活點滴，有的委員三次感染，也有委員尚未感染

到。 
B. 林奕權主席分享在港抗疫的生活，表示疫情三年，自己帶領大埔鄉事會積極幫助村民抗

疫，派發口罩，藥物等物質，消毒村落，讓村民特別是老人家能平安安心生活。大家都

積極面對，整個大埔即使在疫情下，也是安樂祥和。 

C. 游運明顧問分享在港的生活，疫情初期，村落尚沒有人感染，大家都不擔心。等到疫情

突然增多，村內好多人感染，自己都感染，自己經營的酒吧生意都停下。我自己感染之

後，跟着其他人全部都感染。但好快，當地鄉事會，獅子會派人來消毒，屋企酒吧都消

毒， 又派口罩，幫助大家防疫， 大家都安心。三年來很多人都非常關心我們，大家互

相扶持，现在本人經常在村裏打麻雀，開心生活。 

D. 胡家和顧問也有分享在港抗疫，家母住在大埔林村，大埔鄉事會林奕權主席親自帶團隊

落鄉為老人家打疫苗，而且有很多物資贈送給老人家，逗到老人家非常高興，令到老人

家們都很積極和樂觀接種。 

E. 大家追述疫情期間，林道明會長及林奕權主席在香港收集抗疫物資，無償捐助到給在英
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國的海外鄉民手中，而且又得到香港鄉議局向英國，蘇格蘭，爱爾蘭，荷蘭，比利時等

地派發防疫口罩，讓大家得以安心。等到香港疫情爆發，在英鄉民又積極籌措物資給香

港。總之一句話，海內外原居民一條心，都是一家人，大家互相扶持，守望相助。 

F. 與會委員對鄉議局，聯絡處，林道明會長，林奕權主席等人的無私行為及愛心表示衷心

的感謝。 

 

 

4. 説好香港的故事，人人有責 

 

A. 行政總監江水生表示，香港經過幾年在黑暴蹂躪之下，加上近年在疫情影響下，無論在

政治及民生上都滿目瘡痍，經濟衰退，而全球在美國主導下，散播不少仇中言論，利用

香港危害祖國，他們唱衰中國和香港。詆毁一國两制，香港不能依頼有麝自然香，不能

固歩自封，更不能坐以待斃。我們海外港人都有義務和責任，宣揚中國，香港的生活，

希望給多些外國人知道，不要相信媒體的歪曲報道。 

B. 他續說：目前香港各部門都有在海外積極宣傳，傳達香港的優勢，我們在海外的華人希

望舆香港市民亦都能参舆其中，對内及對外两個方向說好香港，對內由政府及市民做起，

對外派代表到海外，聯絡當地的港人组織，宣傳香港的優勢，自由貿易及營商環境等等，

海外港人有一個更好的傳遞方式，就是向身邊的外國朋友傳達真實的香港，真實的中國，

掃除外界對香港無事實根據的指控和偏頗的攻擊。 

C. 新界鄉議局歷史悠久，秉承愛國愛港愛鄉的傳統，有天時地利特殊環境，更有獨特廣泛

的海外聯繋，包括海外各地的華人社區組織，各地的同鄉會及聯誼㑹，更有遍佈全球的

客家屬會。我們更能直接向身邊的朋友，鄰里介紹真正的香港生活和真實的香港,真正

做到文化和經濟的交流，全面落實學習黨的二十大精神。 

D. 香港背靠祖國，聯通世界，愛我中華，説好香港，人人有責，這是一個長遠政策項目，

希望香港政府，能夠投放更多的資源，由香港新界鄉議局牽頭，連同二十七鄉，配合政

府的宣傳工作，推動全港市民及全球的海外港人說好香港，讓香港重回正軌，重新出發，

再創輝煌。 

E. 出席嘉賓陳惠仁介紹到，自己工作的金融界能明顯感覺到，外國對香港經濟事務的打壓，

各位香港人自己都應該團結起來，唱好香港的複蘇故事。 

F. 黎育如首席副會長也表示，有些來英的港人，由於一些政見上的不同，時常將一些事實

歪曲，對香港諸多風涼話，他們有自己的媒體平臺，更容易誤導外國人對香港的看法。 

G. 林奕權主席表示，大部分中國人都比較謙遜，不太表達自己好的一面，所以讓長期唱衰

香港的人得利。希望海外的華人組織要團結起來，一起唱好香港，多些發聲，提高我們

的聲音，讓更多人知道香港好的優點及積極的正面。 

H. 溫奇委員表示，所有在英的香港人，應該擱置政見的分歧，來到英國就應該遵從英國的

制度，過好自己的生活，不要每每將人分門分派。 
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I. 與會會員對以上提議表示贊同，會繼續商討事件。 

 

5. 跟進擬組青年團訪港 

 

A. 行政總監江水生指出籌辨青年訪港團，已經談及多時，由于疫情的影响，希望現在大家

積極推動，目標能够在下半年成行。 

B. 行政總監江水生更加指出目前各個國家和地區都在爭奪人才，新一代的海外鄉僑子女，

學業有成，人材輩出，如何吸引海外原居民的後代返香港貢獻社會？希望香港政府可以

優化海外鄉僑子女，讓這些年青人知道香港的優勢和優惠，這樣才能吸引到海外人材返

港工作。 所謂 “青年興，則國家興”，聯絡處將積極和鄉議局溝通，促成訪港團成行。 

C. 黎育如首席副會長表示，此提議已經計劃很久，本來希望 2020 年成行，但是由於疫情，

再次擱置。現在香港開放，正是時候讓海外第二代三代子女感受香港和中國的發展，見

識真正的香港，新界。否則他們對原居民的根源完全沒有概念。 

D. 林奕權主席表示，身為鄉議局青年事務主任，返港後會積極推動青年團訪港成行。 

E. 與會委員對以上提議表示贊同，將會成立小組商討。 
 

6. 下次會議時間 

A. 聯絡處暫定于 3月 7日召開下次會議。 

 

7. 新春盆菜團聚晚宴 
B. 林道明會長于金龍軒酒樓設盆菜宴与會員共慶新春。 

 

鄉議局海外顧問委員會歐洲聯絡處   

秘書處整理 

如有錯漏 敬請指正 
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